

MÉXICO Y PANAMÁ: AMISTAD CON LAZOS RENOVADOS.

El tercer número de nuestro boletín informativo “México en el Istmo” da cuenta del alto nivel en que se encuentran las relaciones de nuestro país con Panamá. Las actividades que aparecen resumidas en esta edición son muestra de que la sólida amistad entre ambas naciones rinde frutos en una multiplicidad de temas: político, económico, cultural, de cooperación, entre otros.

Este mes México fue orgulloso anfitrión, por segunda ocasión, del Presidente panameño Juan Carlos Varela, quien asistió en la Riviera Maya al X Foro Económico Mundial para América Latina y el Caribe (WEFLA).

Los vínculos de turismo, comercio e inversión se estrecharon aún más con la llegada a Panamá de la empresa AEROMÉXICO, que a partir de este mes ofrece vuelos directos entre nuestras capitales.

La cooperación que el Gobierno de México entabla con Panamá tuvo un papel protagónico con el lanzamiento del programa “Mesoamérica sin Hambre” en este país centroamericano, así como con el anuncio de la construcción de un puente fronterizo entre Panamá y Costa Rica, con fondos provenientes de México.

Los invitamos a leer las páginas de este boletín, que hemos preparado para dar a conocer las múltiples acciones que realiza la Embajada de México en Panamá en favor de la amistad y cooperación recíprocas.



Foto: Presidencia de Panamá

Los Presidentes de México y Panamá participaron en el panel “Avanzando a través una agenda de renovación” durante el X Foro Económico Mundial para América Latina y el Caribe (WEFLA) que se realizó en la Riviera Maya del 6 al 8 de mayo.

PRESIDENTE DE PANAMÁ, JUAN CARLOS VARELA, VISITA MÉXICO EN EL MARCO DEL X FORO ECONÓMICO MUNDIAL PARA AMÉRICA LATINA.

En su segunda visita a México, el Presidente de Panamá, Juan Carlos Varela, participó en el X Foro Económico Mundial para América Latina y el Caribe (WEFLA), que se realizó en la Riviera Maya del 6 al 8 de mayo. La temática de esta décima edición fue “Avanzando a través de una agenda de renovación”, cuyo objetivo se centró en los ejes y diálogos en torno a las reformas y cambios estructurales que promueven el avance de la región. Durante su intervención en un panel que compartió con los mandatarios de México y Haití, así como con el Presidente del Foro Económico Mundial, el Presidente panameño Juan Carlos Varela destacó que para enfrentar los principales problemas de la región, los gobiernos tienen que replantear las prioridades de la inversión. Por su parte, la Vicepresidenta y Canciller panameña, Isabel de Saint Malo, participó en el panel “De la pobreza a la prosperidad” en el que resaltó la importancia del papel del gobierno, la empresa privada y la sociedad civil para promover la lucha contra la inequidad. La presencia en México de las autoridades panameñas del más alto nivel es testimonio del excelente estado de entendimiento que guarda la relación bilateral. Cabe señalar que el Presidente Peña Nieto ha visitado en tres ocasiones territorio panameño para ser parte de importantes cónclaves regionales y dar impulso a los vínculos con Panamá. Por su parte, en menos de un año de gobierno, el Presidente panameño ha estado en México dos veces.



Foto: Presidencia de Panamá

Los mandatarios de México, Panamá y Haití hacen entrega de premios a destacados emprendedores sociales latinoamericanos.



Foto: Cancillería de Panamá

La Vicepresidenta y Canciller panameña participó en el panel “De la pobreza a la prosperidad”.

AEROMÉXICO ATERRIZA EN PANAMÁ

El 14 de mayo, la aerolínea mexicana Aeroméxico realizó su vuelo inaugural en la ruta Ciudad de México – Panamá – Ciudad de México, marcando con esto el inicio de sus operaciones en este país centroamericano. Para conmemorar ese importante hecho, directivos de la aerolínea y autoridades locales se congregaron en el aeropuerto internacional Tocumen de la ciudad de Panamá para dar la bienvenida a los pasajeros que arribaron a Panamá utilizando el servicio de la aerolínea mexicana.

Estuvieron presentes en este acto el Sr. Anko van der Werff, Director Ejecutivo de Ingresos de Aeroméxico; Jesús Sierra, Ministro de la Autoridad de Turismo de Panamá y Joseph Fidanque III, Gerente del aeropuerto de Tocumen. Por parte de la Embajada de México, participó el Jefe de Cancillería, Dr. José Alfredo Galván. Posterior al arribo de la aeronave, se realizó una recepción en un hotel de la ciudad de Panamá en la que el Embajador José Ignacio Piña se congratuló por la entrada de la empresa mexicana al mercado panameño, lo que representa una bienvenida y sana competencia que beneficiará a los pasajeros que realicen viajes entre ambos países.



Foto: Embajada de México

El vuelo inaugural de AEROMÉXICO en la ruta Cd de México-Panamá, arribó al aeropuerto internacional de Tocumen el 14 de mayo.

MÉXICO PRESIDIRÁ EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO

La Senadora mexicana Blanca Alcalá fue electa por unanimidad el 16 de mayo como nueva Presidenta del Parlamento Latinoamericano (Parlatino), durante los trabajos de la XXX Asamblea Ordinaria de este órgano que está integrado por legisladores de la mayoría de los países de América Latina y el Caribe.

El Parlatino, fundado en 1964, tiene su sede permanente en Panamá y es la organización con mayor tradición parlamentaria en la región.

México, comprometido con el ideal de integración en el que se basa el Parlatino, ha tenido en

¿Sabías que?

Antes de la elección de la Senadora Blanca Alcalá, el Parlamento Latinoamericano (Parlatino) había tenido 3 presidentes mexicanos: los Diputados Augusto Gómez Villanueva y Víctor Manzanilla Schaffer, así como la Senadora Beatriz Paredes.



Foto: Embajada de México

La nueva Presidenta del Parlatino, Blanca Alcalá, con el Embajador José Ignacio Piña y legisladores mexicanos.

todo tiempo una activa participación en las actividades de esta instancia parlamentaria y ha estado presente de manera consistente en su Mesa Directiva.

Una vez fue dada a conocer su elección a este importante cargo, cuyo mandato se extenderá por dos años, la Senadora Alcalá manifestó su compromiso por trabajar para consolidar el papel del Parlatino como una institución fundamental en el proceso de integración regional.

INICIA CICLO DE TALLER INFANTIL Y JUVENIL

El viernes 15 de mayo dio inicio el ciclo anual de talleres dirigidos a niños y jóvenes de la comunidad mexicana residente en Panamá. A lo largo del año, la Embajada de México organizará actividades cívicas y culturales que tienen la finalidad de transmitir en la niñez y juventud mexicana los valores patrios y la riqueza de la cultura mexicana, a través de actividades entretenidas e interactivas. Invitamos a todas las familias mexicanas que residen en Panamá a acercarse a nuestra Embajada para que sus hijos participen en estas actividades.



Foto: Embajada de México



Foto: Embajada de México

El buque-escuela "Cuauhtémoc", Embajador de México en los mares, arribó a Panamá el 4 de mayo.

BUQUE ESCUELA CUAUHTÉMOC VISITA PANAMÁ.

El buque-escuela "Cuauhtémoc", que por más de tres décadas ha sido protagonista en la formación naval de cadetes mexicanos, arribó a Panamá el 4 de mayo, en donde hizo la primera escala de su crucero de instrucción "Mediterráneo-Levante 2015", travesía que lo llevará por 14 puertos en 13 países.

El 4 de mayo, el Embajador José Ignacio Piña Rojas, acompañado del Agregado Naval de México en Panamá, Contralmirante C. G. DEM Ramón Suárez Juárez, así como autoridades locales, dio la bienvenida al Embajador de México en los mares en una ceremonia que se realizó en la antigua base naval de Rodman, ubicada en la entrada del Océano Pacífico del Canal de Panamá.

El 5 de mayo, la Embajada de México y la Agregaduría Naval ofrecieron una recepción a bordo de la cubierta del Cuauhtémoc, a la que asistieron autoridades locales y numerosos invitados.

BUENAS NOTICIAS

SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN

LA REFORMA CONSTITUCIONAL QUE DA PASO A SU CREACIÓN ES UN AVANCE HISTÓRICO EN FAVOR DE UNA NUEVA CULTURA DE LA LEGALIDAD.

Al reconocer que la corrupción es un mal que afecta la vida económica, política y social de cualquier nación, el presidente Enrique Peña Nieto promulgó una reforma constitucional en materia de combate a la corrupción, cuyo principal logro es la creación de un Sistema Nacional Anticorrupción (SNA). Este logro es fruto de un ejercicio inédito de discusión y construcción de acuerdos, en el que participaron todas las fuerzas políticas y la sociedad civil.

SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN

Se trata de una moderna instancia de coordinación entre las autoridades locales y federales, con atribuciones amplias para prevenir, detectar y sancionar irregularidades administrativas y delitos por actos de corrupción.

El SNA tendrá un Comité Coordinador integrado por la Auditoría Superior de la Federación, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa, la Fiscalía para el Combate a la Corrupción y la Secretaría de la Función Pública. También formarán parte de este comité el Consejo de la Judicatura Federal, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, y un representante del Comité de Participación Ciudadana del propio Sistema Nacional Anticorrupción.

La Auditoría Superior de la Federación se consolidará como el máximo órgano de fiscalización. Sus nuevas atribuciones le permitirán realizar auditorías en tiempo real, cuando posibles ilícitos están siendo cometidos. También podrá vigilar el ejercicio de las participaciones federales y los fideicomisos que utilizan recursos públicos.

Esta reforma prevé que la cuenta pública pueda ser fiscalizada a partir del primer día del año y no hasta abril, como en la actualidad. Además, se aumenta a 7 años la prescripción de faltas administrativas graves; esto significa que los mecanismos de justicia administrativa tendrán un carácter transaccional.

Además, los próximos titulares de la Secretaría de la Función Pública deberán ser ratificados por el Senado de la República, a fin de generar esquemas de corresponsabilidad entre poderes y garantizar la imparcialidad en el desempeño de sus funciones.



TWEETS DESTACADOS



@EPN 8 may 23:04

Ha concluido con éxito la edición 2015 del Foro Económico Mundial sobre América Latina, espacio de diálogo y promoción regional #WEFLA.



@JoseAMeadeK 26 may 21:17

La visita de Estado de la Presidenta @dilmabr reforzará los lazos #MéxicoBrasil.



@Camexpa 28 may 16:57

CEMEX Panama: Apoyando a Fundación #Chilibre en construcción de Cancha Polideportiva. 6000 niños y jóvenes beneficiados



@EmbaMexPan 24 may 13:18

Puente Sixaola, una obra que conectará Costa Rica con Panamá y favorecerá la conexión en Centroamérica

Síguenos: @EmbaMexPan



MÉXICO APOYARÁ LA CONSTRUCCIÓN DE PUENTE FRONTERIZO ENTRE PANAMÁ Y COSTA RICA.



Foto: Embajada de México

Los Ministros de Obras Públicas de Panamá y Costa Rica, los Embajadores de México en ambos países y funcionarios de Naciones Unidas, realizaron un recorrido en el área fronteriza y anunciaron el inicio del proyecto para construir el puente fronterizo sobre el río Sixaola.

El 23 de mayo los gobiernos de Costa Rica y Panamá anunciaron el inicio de los trabajos del proyecto “Estudio, Diseño y Construcción del Puente Binacional sobre el Río Sixaola y sus Vías de Acceso (Costa Rica/Panamá)” que fortalecerá la interconexión y comunicación en la Región del Caribe, facilitando la movilidad y promoviendo el comercio. Este puente forma parte de la Red Internacional de Carreteras Mesoamericanas (RICAM), estrategia de interconexión física impulsada por el Proyecto de Integración y Desarrollo de Mesoamérica, iniciado por México, que a su vez permite fortalecer el Sistema del Corredor Atlántico, propiciando la integración regional y su desarrollo económico y social. Tras años de esfuerzos de coordinación entre los dos países centroamericanos y el apoyo de México a través de la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID) se iniciaron las bases de construcción de este puente permanente entre ambas naciones. El diseño y la implementación de este proyecto tendrá un costo aproximado de 15 millones de dólares, de los cuales 10 millones de dólares provendrán del Fondo de Infraestructura para Países de Mesoamérica y el Caribe (Fondo Yucatán).

PANAMÁ SE UNE AL PROGRAMA DE MÉXICO Y LA FAO “MESOAMÉRICA SIN HAMBRE”

Panamá se sumó oficialmente al programa regional “Mesoamérica sin Hambre”, dirigido a erradicar este flagelo antes del año 2025. Este mecanismo, impulsado por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), tiene como objetivo mejorar la agricultura familiar y la seguridad alimentaria y nutricional en la región. La AMEXCID financiará el programa, en coordinación con las autoridades de Belice, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá y República Dominicana. En el acto de lanzamiento de este Programa, el coordinador de FAO para Mesoamérica y Panamá, Ignacio Rivera, señaló que “hay un esfuerzo de las instituciones y del conjunto de la sociedad para reducir y erradicar el hambre”. El embajador de México en Panamá, José Ignacio Piña Rojas, afirmó que “Mesoamérica sin Hambre posiciona a México como un actor global del desarrollo humano, al constituir un recurso mediante el cual el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto coopera y comparte con los países mesoamericanos su experiencia de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, enfocada en garantizar la seguridad alimentaria de más de siete millones de mexicanos en pobreza alimentaria”.



Foto: Embajada de México

El acto de lanzamiento en Panamá del Programa “Mesoamérica sin Hambre” se realizó en la Presidencia de Panamá el 23 de mayo.

PROGRAMA “ESCUELAS MÉXICO”

Este mes, el Embajador de México entregó sendas aportaciones económicas cada una a las autoridades de la escuela primaria “República de México” ubicada en el barrio de San Felipe de la ciudad de Panamá y al Instituto Profesional Técnico (IPT) “México” en la localidad de Chepo. Dicha entrega corresponde a la aportación anual que el Gobierno de México realiza a los planteles que son parte del programa de cooperación “Escuelas México en América Latina”, bajo el componente “mejoramiento de la infraestructura y equipamiento”

El programa “Escuelas México” es un exitoso modelo de cooperación iniciado en 1996 en varios planteles educativos de Centroamérica, mismo que se ha ampliado para cubrir otros países de la región. Tiene como objetivo mejorar las condiciones de la impartición de educación en planteles públicos ubicados en sectores donde se registra algún nivel de vulnerabilidad.



Foto: Embajada de México

Alumnos de la Escuela “República de México” en el barrio de San Felipe

BECAS ¿Te interesa estudiar un posgrado en MÉXICO?

Ya está abierta la convocatoria de becas para extranjeros.

Haz click [AQUÍ](http://amexcid.gob.mx/index.php/oferta-de-beclas-para-extranjeros) o consulta la página <http://amexcid.gob.mx/index.php/oferta-de-beclas-para-extranjeros>

AMEXCID
AGENCIA MEXICANA
DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL
PARA EL DESARROLLO